



Abstraktes Farbenspiel: So ähnlich wie diese Demonstration wird das Kunstwerk von Heinrich Knopf mal aussehen.

Foto: sro

# Digitales Gemeinschaftswerk

## Künstler berechnet aus Namen ein Bild – Jeder kann mitmachen

VON SABINE HEINE

Ingelsberg – An Ideen hat es Heinrich Knopf noch nie gemangelt. Immer wieder überrascht der Bildhauer mit künstlerischen Umsetzungen seiner Ideen. Seit längerer Zeit schon beschäftigt sich Knopf mit der „digitalen Sprache“, dem Binärcode. Ab Montag öffnet er sein Atelier, wo jeder Namen und Adresse hinterlassen kann. Aus den Daten soll ein Kunstwerk entstehen.

Klingt kompliziert, was sich Knopf da ausgedacht hat. Ist es aber nicht – abge-

sehen von der komplizierten Technik, die dahinter steckt. In der Aktion „digitalcoloured“ wandelt Knopf, vereinfacht gesagt, Namen und Adressen von möglichst vielen Teilnehmern in Farben um. Daraus entsteht am Computer ein buntes Gemeinschaftswerk, individuell wie die Namen, nur eben in eine andere „Sprache“ übersetzt – vergleichbar mit digitalen Fotografien, die ja auch zunächst in Binärcode und dann wieder in Farben umgerechnet werden.

Vom 26. Februar bis zum 10. März, jeweils von 10 bis 20 Uhr haben Kunst-

natürlich auch Computerinteressierte die Gelegenheit, mit ihren Daten selbst Bestandteil des Kunstwerkes, das später im A0-Format ausgedruckt werden soll, zu werden. Auch haben die Besucher die Möglichkeit, sich aktiv am Entstehen der Arbeit zu beteiligen, können bestimmte Farbverschiebungen vorgeben.

„Ich hoffe, dass die Leute Schlange stehen“, sagt Heinrich Knopf, der das Ganze vor allem als Kunstaktion sieht. Täglich wird Knopf in seinem Atelier den aktuellen Stand des Bildes an die Wand projizieren.

Damit möglichst viele Menschen mitmachen – darauf ist der Künstler schließlich angewiesen –, verlost Knopf am Ende unter allen Teilnehmern fünf A4-Kopien des Originals. Danach werden alle Daten vernichtet, das Kunstwerk bleibt damit einzigartig.

■ Heinrich Knopfs Atelier ist in Ingelsberg 35 zu finden. Weitere Infos und Download des Anmeldebogens, der auch per Post verschickt werden kann, unter [www.heinrichknopf.de/digitalcoloured.html](http://www.heinrichknopf.de/digitalcoloured.html)